

SUSCRIPCIONES.  
Pago anticipado.  
Alcoy: un mes 4'50 pesetas.—Trimestre  
50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id  
—Ultramar Sid.—Recibe anuncios y re-  
mor a Administracion.

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.  
Pago anticipado.  
Se suscribe en Alcoy, en la Adminis-  
tracion calle Mercado, 11 y 13 impre-  
nta donde se dirigirá toda la correspon-  
dencia.

Números sueltos 10 céntimos

Números trazados, 25 céntimos

AÑO VII ADMINISTRACION  
CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, JUEVES 17 DE ENERO DE 1884

REDACCION  
CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO.

N. 1779



D. O. M.

Esta mañana, a las 9 de la misma, se celebrará en la Parroquia de Santa Maria, la misa de OCTAVA por el alma de

**D. Nicolás Giner Santonja**

que falleció el día 9 del corriente.

Su esposa, hermanos, primos, sobrinos y demas parientes, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á dicho religioso acto.

autoridad! que fue contestado por los malhechores con una descarga. Entonces se entabló una empeñadísima lucha de la que resultaron heridos tres ladrones dos de ellos de gravedad, rindiéndose el cuarto; afortunadamente el coronel Oliver y demas delegados de la autoridad resultaron ilesos.

En los cinco minutos que duró la lucha, dice el parte del juzgado de guardia, se dispararon 49 tiros; encontrando despues la autoridad dos pistolas, dos enormes navajas, facas, palanquetas, limas, formones escoplos y otros útiles. Todo un arsenal.

Un periódico dice que han sido propuestas para una recompensa las autoridades que aprehendieron á los criminales citados. Lo creo de justicia, entre otras razones porque en esas tenebrosas batallas de las autoridades con el crimen, los héroes no deben quedar ni oscurecidos ni olvidados.

Parece que la Sociedad protectora de Animales y plantas ha rogado al señor alcalde que dicte las disposiciones necesarias á fin de que se cumpla lo que los reglamentos y las ordenanzas municipales disponen en lo relativo á tranvías y toda otra clase de carruajes, para evitar los grandes abusos que hoy se cometen, pues unas veces por exceso de carga, y otras por debilidad del ganado, es lo cierto que en las principales calles de Madrid se presenciaron escenas impropias de una capital culta.

Juzgo muy puesto en razon lo que por medio de la prensa pide la Sociedad protectora de Animales; es efectivamente horrible ver la saña con que los conductores de tranvías, rippers y toda clase de vehiculos fastigan á los escuálidos y mal alimentados animalitos que nos trasportan de un lado á otro de Madrid. Sin rendir culto á la sensibleria, ¡yo tambien reclamo contra los barbaros arranques de esa gente poco compasiva.

A veces en medio de una calle concurrida, se vé caer una mula que arrastra uno de esos pesadimos carromatos de carga que hace mucho tiempo no debian cruzar las calles de Madrid. Un circulo de desocupados se forma

alrededor del vehiculo, alguno que otro ayuda á levantar la lanza y entonces el carretero en vez de desenganchar al animal para que se levante, la emprende á palos con él hasta que el dolor le obliga á hacer un supremo esfuerzo que no siempre se ve coronado por el éxito.

Es verdad que el carretero no tiene obligacion de ser persona ilustrada y que tal vez por no serlo es carretero; pero ¿y los agentes de la autoridad que presenciaron el hecho á diez pasos de distancia y que tienen el deber de saber de memoria las ordenanzas municipales?

Contra estos vá la reclamacion de la Sociedad protectora de los Animales y es de esperar que el señor Martinez Brau no la desatienda.

El banquete que se dará esta noche en el teatro de la Alhambra en honor de los señores ministro de Estado, Hacienda y Gobernacion y de D. Laureano Figuerola, comenzará á las siete y media.

El número de las comenales partidarios de los tratados de comercio, ascienden á 300 próximamente.

La mayor parte de los palcos serán ocupados por bellas y elegantes damas, y otros por algunos representantes extranjeros que así lo han solicitado. Las galerías se reservan para el público que entrará á la hora de los brindis.

Segun tengo entendido, los discursos serán breves y pocos, y el resumen lo hará probablemente el señor Moret.

Escusado me parece decir que la cuestion económica se examinará bajo su aspecto menos práctico, teniendo en cuenta que el libre cambio no es del ramo de las damas.

Por mi parte, deseo una buena digestion á los entusiastas.

Un periódico dá la noticia de que el gobernador civil de la provincia ha dispuesto que se sitúe algun agente de la autoridad en cada del buzón de correos, á fin de impedir que los tomadores ejerzan sus malas artes contra relojes y bolsillos, aprovechando la aglomeracion de gentes.

La medida no puede ser mas oportuna; y la

## LA URBANA

SOCIEDAD DE SEGUROS

SOBRE LA VIDA

AUTORIZADA EN ESPAÑA

Representante en Alcoy

**D. JOSÉ SEGURA**

CAPITALES DE GARANTIA

160 MILLONES RVON.

ALCOY 17 DE ENERO DE 1884

Revista de Madrid.

En visita cuando no se sabe de que hablar se habla del frío, del calor, de la lluvia ó del buen tiempo; imitemos nosotros esta socorrida costumbre y hablemos del robo de la semana.

En la calle de Felipe III reside un capitalista suizo que se llama el señor Wallwar y al cual desde hace algun tiempo tenían el proyecto de robar unos desalmados. El gobernador de la provincia tuvo conocimiento de esta

criminal tentativa y dió de ello parte al jefe de seguridad, para que tomara sus disposiciones é hiciera caer en su poder á los bandidos. En efecto, tan buenas mañas se dió el señor Oliver que no pasaron muchos dias sin que supiera de una manera exacta el momento en que se trataba de robar al señor Willwar.

Habian señalado los ladrones las primeras horas de la noche del sábado para cumplir su intento, contando en su ventaja con que en el cuarto donde se hallan las oficinas no habria nadie por habitar el principal el dueño de ellas; sin embargo no era así, pues momentos antes el señor Oliver y algunos subalternos se escondieron en un gabinete contiguo á la caja desde donde podia observarse todo lo que ocurría en esta. Algunos momentos antes de las siete llegaron los ladrones. Eran seis; cuatro entraron en la oficina y dos se quedaron en la escalera guardando la puerta del cuarto. Lo primero que hicieron fué precipitarse sobre una mesa y sacar de un cajon toda la plata que habia, metiéndosela en los bolsillos; despues se fueron derechos á la caja y empezaron á agujerearla por la parte inferior, mas en aquel momento el coronel Oliver abrió la puerta del gabinete y dió el grito: ¡Alto á la

LA MUERTA EN VIDA

438

jóven estaba algo mas tranquila, ahora que hemos arrojado la máscara y que nos cononemos mutuamente, juguemos á cartas vistas. Necesito vuestros servicios y os lo pagaré bien; acerca de esto no creo que os quepa duda, pues han debido decirnos que soy generoso; pero yo no solicito, si no que ordeno.

—¿Y si yo no obedezco?—murmuró Simona haciendo una suprema tentativa de resistencia.

—Estais absolutamente en mi poder, Todo lo puedo contra vos, y vos no podeis nada contra mi. No habreis olvidado que pesa sobre vuestra cabeza un mandato de prision, y por consiguiente me bastará advertir á los señores comisarios de la villa de Puy que *Francisca Arzae Simona Raymond* son una misma persona, para que los ginetes del mariscalato se den una vuelta por aqui antes de que llegue la noche; yo, por el contrario, tengo en mi bolsillo cartas patentes del rey que me declaran en un todo inocente de las acusaciones dirigidas contra mi. Bien veis que puedo perdersos, y no vacilaré un instante si no os prestais dócilmente á cumplir mi voluntad.

—Señor marqués, balbuceó Simona toda azogada, ¡tened compasion de mi, os lo pido de rodilla!

—Ninguna necesidad tensis de mi compasion, querida mia. Os aseguro que no me pasa por las mientes el ocasionaros perjuicio alguno.

XXIV.

La cadena remachada.

Y, en efecto, un rayo era el que acababa de caer sobre la fugitiva. Su nombre de guerra, ese pseudónimo de *Simona Raymond* que habia adoptado en el época mas agitada de su vida, y el de marqués de Saint Maixent, que tan bien conocia por Lázaro, y cuya funesta celebridad no ignoraba tampoco, acababan de probarle, al reoír en sus oídos, que la cadena de infamia que ella creía haber roto para siempre estaba mas remachada, mas sólida que nunca. El abismo no soltaba su presa, el pasado se apoderaba del porvenir.

El marqués advirtió aquel profundo estupor y, comprendiendo lo que lo ocasionaba, merced á la conversacion que habia tenido con su lacayo acerca de Simona, le otorgó generosamente algunos minutos para que se repusiera.

—Ahora prosiguió así que le pareció que la

434

LA MUERTA EN VIDA

que podreis vivir en una posicion desahogada hasta los postreros dias de vuestra vejez.

Simona continuaba impasible y desdefiosa.

—En vano intentais seducirme; dijo. Aun cuando me ofrecieseis todo lo que poseis, y mucho mas; aun cuando pudierais darme riquezas fabulosas y llenaseis de oro esta cabaña, no variarí mi resolucion. Una y mil veces os responderia con una negativa. Preferiria morir á cometer la infamia que me proponeis. Retiraos, pues, y olvidaré que habeis venido pero daos prisa en salir, porque, si permanecis aqui mas tiempo, tal vez me acordaré de mi deber, y ese deber me impone la obligacion de denunciáros á los magistrados.

—¿Es esa vuestra última palabra? preguntó el marqués.

—No, la última es esta: ¡Salid!

—¡Me despedis!

—Os despido, y tengo derecho para ello; estáis en casa mia! Soy una pobre, es verdad; pero tengo horror al crimen, y desprecio altamente á los que, á fuerza de oro, quieren ganarse complacidos.

Un intervalo de silencio siguió á estas palabras. Saint Maixent se habia levantado, y cruzando de los brazos sobre el pecho, se puso á mirar fijamente y de una manera irónica á la exadivina de la calle de la Linterna! Al propio tiempo crispaba sus labios una extraña sonrisa.

recomiendo al Director general de comunicaciones á ver si enviando un agente de órden público con cada carta, llegan estas á su destino.

Justo Leal

Madrid 15 Enero 1884.

## Miscelánea.

### ALEGRÍAS QUE MATAN.

Se dice que la alegría mata y el siguiente suceso lo demuestra por indudable manera.

Hace diez ó doce años que Mlle. Justina Lambert, establecida en París, rue Saint-Denis, vendió su comercio por la cantidad de 50.000 francos, ganados á fuerza de laboriosidad y economía. Guardó dicha cantidad en un mueble, esperando la ocasión de comprar papel del Estado, pero júzguese de su sorpresa cuando, despues de algun tiempo, notó que se la habían robado.

Reducida á la miseria, no tuvo otro remedio que dedicarse al servicio doméstico.

Así trascurrieron muchos años. Hace pocos dias supo que el que la había robado había establecido en Bélgica un comercio de vinos, que su estado era próspero y que estaba dispuesto á restituir la suma sustraída. En prueba de ello le enviaba 25.000 francos, sin perjuicio de reintegrarla del resto.

La alegría que esta noticia causó á Mlle. Justina fué tal, que cayó como herida del rayo.

Se llamó inmediatamente á un médico; pero cuando este llegó, ya eran inútiles los recursos de la ciencia. El facultativo declaró que la desgracia acababa de sucumbir de una congestión cerebral producida por la alegría.

\*\*

### GRAN DESCUBRIMIENTO PARA LOS CANTANTES.

Refiere un periódico médico inglés que el doctor Carter Moffat leyó recientemente en uno de los Institutos de Glasgow, ante numerosa audiencia, compuesta de facultativos y de criticos musicales, un curiosísimo trabajo sobre los medios quimicos que pueden emplearse para mejorar la voz en los cantantes. Sostuvo el doctor Carter que la presencia del peróxido de hidrógeno en el aire y en el rocío de Italia, tenía mucha relación con el hermoso timbre de la voz de los italianos. Una serie de experimentos, ejecutados en los mismos asistentes, vino en apoyo de las teorías del disertante. Este hizo inhalar á algunos de sus oyentes una composición química que representaba el aire de Italia, con lo cual logró que la voz de cada uno de ellos adquiriese notable fuerza, claridad y tono pastoso.

Varios de los individuos presentes al acto aprobaron las teorías del doctor Carter Moffat, quien además demostró que por medios quimicos era po-

sible conseguir que una voz potente, pero de escaso número de notas, pudiese llegar á la escala de un tenor de gran fuerza, presentando como complemento de la verdad de su teoría á un individuo poseedor de una voz de aquella clase que entonó veinte notas, recorriendo desde la escala baja á la sobre-aguda sin esfuerzo de ninguna clase. El periódico que dá cuenta de esta invención es el «Medical Press and Circular».

\*\*

### ¡ARMAS AL HOMBRO!

Al decir de un periódico neoyorkino, en materia de asesinatos, los tejanos saben hacer las cosas en grande, y despachan á un prójimo para el otro barrio con la misma frescura con que se beben un vaso de Whiskey, pues que el agua es para muchos de ellos, interior y exteriormente, enemigo irreconciliable.

Y en prueba de ello, allá vá un «caso».

Cincuenta individuos armados y enmascarados echaron mano á tres ciudadanos que se hallaban en una taberna de Mac-Daie, y arrastrandolos á un monte inmediato, los ahorcaron de un árbol. Uno de los ahorcados, que era el que buscaban los cincuenta de marras, estaba preso por robo, los otros dos que se hallaban en la taberna fueron introducidos en la colada por los lynchadores, para quienes una sola victima era poco.

Mas resultó, que los ahorcados tenían amigos, y seis de ellos, resueltos á vengar la muerte de los primeros buscaron camorra á dos de los lynchadores, y se trabó una batalla á tiros, quedando muertos dos de los seis y gravemente herido otro más: los tres restantes huyeron.

El periódico de donde tomamos esta noticia añade que en el Estado de Texas el desorden y la escopeta están á la órden del día.

## Carta financiera.

Desde mi última revista y mas aun en esta última semana, los cambios de nuestro mercado han sufrido una notable mejora.

La renta perpetua interior ha tenido un alza de 1,20.

La id. del exterior 1,70

La deuda amortizable 0,60.

Y los billetes hipotecarios de Cuba 0,85.

Lo que ha sufrido una baja considerable han sido las acciones del Banco de España.

Tiempo era de que en nuestros fondos se operase esta reaccion que de haber continuado nos hubieran llevado al descrédito ó la ruina.

El conflicto ha terminado gracias á que las Bolsas extranjeras han influido con sus operaciones á levantar la Bolsa de Madrid de la posición en que se hallaba.

Nada se sabe de los planes economicos que tiene el actual gobierno, asi es que aun cuando la mejora de los fondos subsiste, hay cierta duda

y visible retraimiento en los especuladores y de aqui el que las operaciones sean las imprescindiblemente necesarias para alimentar y sostener los cambios.

Es posible que estos descendan en la semana actual si como se asegura, la crisis política se plantea y viene despues ese periodo que terminó con los planes rentísticos del Sr. Camacho de déficit y deuda flotante.

En el folleto que ha repartido el Banco de España, este y sus sucursales darán entre sí giros desde 250 pesetas enadelante con un beneficio de 15 cts. p. Este facilidad en las transacciones ha sido elogiada por toda la prensa y á decir verdad con entera justicia.

Se habla en los Circuitos bursátiles de la suspensión de pagos hecha por una casa de banca de esta corte cuyo pasivo es de un millon de duros.

Esta noche se verificará el anunciado banquete con que el círculo mercantil é infinidad de sociedades de crédito obsequian á los Sres. Morret Gallostra, Ruiz Gomez y Figuerola.

El acto será solemnisimo, puesto que asistirán 300 comensales, por sí y en representación de diferentes casas de Comercio y Sociedades mercantiles, las cuales están conformes con los tratados de comercio ultimamente realizados.

Se hallan ya en poder de las secciones para los nombramientos de Comisiones en el Congreso: el tratado de comercio y navegación entre España y Portugal, firmado en Lisboa el día 1 de Diciembre último: el proyecto de ley sobre aprobación del tratado de Comercio celebrado entre España y los Países Bajos y otro sobre ratificación del convenio provisional entre España é Inglaterra y el realizado entre España y los Estados Unidos de America.

Tan importantes convenios fueron leídos en la cámara popular el sábado último, por el señor Ministro de Estado, y el Sr. Pedregal, Diputado libre cambiista, presentó una exposicion suscrita por el Sr. Figuerola como presidente de la asociación para la reforma de Aranceles pidiendo á las cortes aprueben los referidos tratados.

De varios puntos de Cataluña y sobre todo de Barcelona, se han recibido exposiciones de los centros fabriles y productores, haciendo atinadas observaciones que serán tenidas en cuenta cuando se discutan en las Camaras.

Eduardo Berumdez.

Madrid 14 Enero de 1883.

## Noticias é intereses

locales y regionales.

Ha salido para Madrid el Capitan general de este distrito Sr. Salamanca.

Se ignora si volverá.

La dirección de impuestos ha determinado que hasta nueva órden se espendan las celulas per-

sonales correspondientes á Valencia, sin recargo. ¿Y las de los demás puntos?

Desearíamos saber si la órden es general ó se establecen en los centros oficiales privilegios siempre odiosos é irritantes.

\*\*

En el presente año serán llamados para el reemplazo del ejército 45000 hombres.

\*\*

Las inundaciones de Murcia, Alicante y Orihuela, ocurridas en el mes de octubre de 1879, han dada ocasion en estos últimos tiempos á la formación de varias causas criminales contra determinados funcionarios publicos, por haberse apropiado las cantidades que respectivamente recibieron para la reparación de los daños causados y alivio de las desgraciadas familias que fueron victimas de las mismas.

¡Oh, España! ¡Te reconozco!

\*\*

Continúan de una manera regular las transacciones de la naranja en la huerta de Gandia, y es de presumir que si no sobreviene ningun contratiempo seguirán las compras con tendencia al alza.

El precio corriente es hoy á 5 reales arroba sobre los árboles ya un algo mas, pero es mas que probable que vaya en aumento, ya porque se adelanta la temporada y ya tambien porque las recientes lluvias y la humedad consiguiente contribuyen en gran manera á que se desprenda mucho fruto de los árboles.

No son tan gratas las noticias que recibimos de igual procedencia respecto de la pisa, cuyas transacciones están completamente paralizadas, si bien hay alguna pequeña escepcion, pues segun noticias se han pagado algunas partidas de buena calidad á 20 pesetas el quintal.

\*\*

Ha sido nombrado oficial de tercera clase de la Admon de contribuciones y rentas de esta provincia D. Hilario Tames.

Tambien ha sido nombrado oficial de la misma clase de la Admon de propiedades é impuestos don Manuel Gomez Aceña.

\*\*

El domingo fueron robados cuatro mil reales de la taquilla del Teatro principal de Alicante, que segun parece, los habia dejado la empresa allí para satisfacer la nómina de la compañía.

\*\*

Ha fallecido en Valencia el Sr. D. Blás Santonja, persona altamente apreciada en aquella capital y próximo pariente de nuestro distinguido amigo el Sr. conde de Buñol.

Acompañamos á este y á la demás respetable familia del finado en su dolor.

\*\*

Segun hemos oido decir, aunque como un rumor que no hemos podido comprobar, el juez á

La jóven se estremeció sin saber por qué bajo el peso de aquella mirada y de aquella sonrisa. Empezaba á adivinar vagamente que aun no había concluido todo entre aquel hombre y ella, y que iba á suceder algo inesperado y terrible.

—¡Bravo, hija mia! exclamó de pronto el caballero; habeis representado vuestro papel á las mil maravillas; pero yo, por mi parte, no creo haberlo hecho mal tampoco, ¿eh? Vamos, decidme con franqueza: ¿qué pensais de esto?

Simona, desfavorida, no despegó los labios.

—Palabra de honor; prosiguió nuestro héroe; si no os conociera á fondo, hubiera sido victima de vuestra resistencia y de vuestras declaraciones de principios. ¡Cáspita, y con qué admirable desprecio tratabais el oro! ¡qué púdica indignacion ¡qué profundo horror al crimen! Hace un instante os admiraba (de lo cual podeis envaneceros, por que soy entendido en la materia), y bien veis que no escaseo los testimonios de mi sincero entusiasmo.

Mientras Saint Maixent hablaba, la infeliz mujer rebuscaba con inútil obstinacion todos los repliegues de su memoria, esforzándose por aclarar sus recuerdos, aunque sin conseguir nada. Era indudable que nunca hasta entonces habia visto aquel rostro, demasia lo bello; para olvidarlo, si alguna vez se hubiera ofrecido á sus miradas Simona sentíase sobrecogida por una especie de

terror supersticioso, y hasta llegó á preguntarse si se hallaría en presencia del demonio revestido de forma humana.

Entre tanto el marqués reía á carcajadas.

—Estabais admirable, sobre todo, prosiguió, cuando me amanzasteis con denunciarme á los magistrados si no me alejaba de aqui cuanto antes, solo que olvidábais una cosa, y es que, para cumplir vuestra amenaza, necesitábais saber mi nombre lo mismo que yo sé el vuestro. Pues bien voy á sacaros de dudas y con este sabreis que mi visita es un grande honor para vos: ¡SIMONA RAYMOND, soy el MARQUÉS DE SAINT MAIXENT!

Simona retrocedió como herida de un rayo.

—Conceis mi pasado, señor manqués, continuó la jóven; es un pasado horrible, que me espanta y que quisiera olvidar; pero me habia jurado redimirlo en cuanto fuese posible á una criatura humana, observando una vida ejemplar. Hace poco os dije que el crimen me horribaba, y es la verdad; daría la mitad de los años que me restan de vida por acallar los clamores de mi conciencia.

—¡Maravillosa, heroica resolución, querida mia! replicó Saint Maixent con tono burlon; ¡no permitas Dios que yo intente arrancaros de tan buen camino y destruir la obra de vuestra conversion! Tan luego como hayais hecho lo que deseo (cosa que no tardará), volveréis á quedar libre y dueña de vuestra persona, y por añadidura con una bonita recompensa. Entonces podreis practicar cuantas virtudes queráis y aun entrar en un convento si os dá por ahí la manía.

—Pero antes será preciso serviros, balbuceó Simona, y lo que me pedis es un nuevo crimen

—¡Qué diablos! ¡no discutamos sobre denominaciones, querida! Ya os he probado que soy el mas fuerte. Doblád, pues, la cerviz ante mi voluntad ó, si no, ¡cúmplase el destino de Simona Raymond! ¡Quereis que avise á los magistrados de Puy que la fugitiva de la calle de la Linterna se oculta en la aldea de Chamblas? Una mujer jóven y bonita atenaceada viva será un espectáculo e-

que parece referirse el suelto que transcribimos de «El Mercantil Valenciano» y que han copiado muchos colegas de Madrid, es el de la vecina villa de Cocentaina, á quien se dice pasó á suspender por encargo superior, uno de estos últimos días, el juez de esta ciudad.

Lo que no se dice son las causas de tal resolución.

«La Higiene» recomienda las siguientes prescripciones para la presente semana.

«Atravesamos una de las épocas en que más fácilmente se adquieren enfermedades, por ligero que sea el descuido en los preceptos higiénicos, á causa de la gran diferencia que existe entre la temperatura al sol en el centro del día y la que se experimenta durante las mañanas, tardes y noches.

Conviene, por lo tanto, redoblar los cuidados aprovechar las horas de once á cuatro para negocios y paseos, retirándose temprano ó aumentando el abrigo más tarde.

Ahora que las fuerzas digestivas son más enérgicas, se debe reponer el organismo para que soporte sin peligro las pérdidas ulteriores».

Es casi seguro, que el sábado próximo por la noche den principio en la parroquia de Sant Maria los ejercicios espirituales que celebran las conferencias de San Vicente de Paul de esta ciudad, ocupando la Cátedra Sagrada el Padre Martor II, de la Compañía de Jesús, superior de la residencia de Barcelona.

La justa fama de este orador sagrado, cuya elocuencia y facilidad en explicar los más elevados conceptos son citadas con grande elogio por todas las personas ilustradas que han tenido el buen gusto de ir á escucharle alguna vez hacen suponer que en Alcoy no se desperdiciará esta ocasión que se presenta de acudir á admirar una notabilidad oratoria tan reputada como lo es el reverendo Padre Martorell.

La comisión provincial de la Diputación de Valencia ha acordado sacar nuevamente á subasta el acopio de piedra para la conservación de varias carreteras, entre las que se cuentan la de Oliva á Pego, y la de Játiva á la de Albaida á Gandía, cuyo acto tendrá lugar el 29 de los corrientes.

Como de costumbre, hoy será mucha la concurrencia que saldrá al campo á conmemorar el día de S. Antonio con las célebres *rostitadas*. El tiempo hermoso de que disfrutamos ha de favorecer en gran manera la tradicional costumbre de este día.

Se ha levantado el acotamiento á un ganado lanar de D. Francisco Bertomeu Rodríguez, en el que existía la enfermedad variolosa, que ha desaparecido, según certificación facultativa.

La puntualidad del «Boletín oficial»: El día 15 del corriente, ó sea anteayer, publica el resumen del movimiento de población en la provincia del periodo de cuatro semanas comprendido desde el 29 de Octubre al 25 de Noviembre del año último.

Esta noche se pondrán en escena en el Teatro principal el proverbio en tres actos de Joaquín Estevanez, titulado «No hay mal que por bien no venga», y la pieza «Sistema homeopático».

Leemos en *La Correspondencia de España*: «Esta tarde leerá en el Congreso el señor ministro de la Gobernación varios proyectos de ley.

Uno de ellos responde á la necesidad de poner en armonía el decreto del ministerio de la Guerra de 13 de diciembre último con las leyes provincial y de reclutamiento y reemplazo del ejército.

El repartimiento del contingente anual para el reemplazo del ejército se verificará entre las zonas militares con relación al número de mozos que resulte en la totalidad de los pueblos, según las actas del sorteo respectivo.

Se entenderá que corresponden á una provincia todos los pueblos de las zonas militares cuya capital se halle situada en la misma provincia.

La entrega de los soldados se verificará en las cajas de recluta de las respectivas zonas militares el día 9 de febrero, ó cualquier otro que disponga el gobierno, ante una comisión compuesta de tres diputados provinciales actuando en ella como secretario el del ayuntamiento de la capital de la zona. Esta comisión deberá llenar su cometido en 15 días y cobrará por dieta tres duros por sesión cada diputado y dos el secretario.

Las incidencias que queden pendientes se remitirán para su despacho á la comisión provincial respectiva.

Los recursos de alzada al ministerio de la Gobernación se interpondrán ante el gobernador de la provincia á que pertenezca la capital de la zona.»

Con motivo de la sentencia condenando á don Gaspar Thous á ocho años de presidio por injurias hechas á S. M. el rey, ha suspendido su publicación el periódico callejero *El Palleter*, que dirige el citado señor. Así lo manifiesta dicho periódico en el número extraordinario que anteayer se publicó.

## Correspondencias

Carta de Madrid.

15 Enero 1884.

De seguro que durante toda su larga vida parlamentaria no ha pronunciado el señor Posada Herrera un discurso tan elocuente, sóbrio é intencionado como el que pronunció ayer contestando al señor Navarro Rodrigo. Tenía que devolver el presidente del Consejo los golpes que le asestara el sábado el jefe de los tercios, y para ello en vez de un arma pesada como los argumentos del señor Navarro, escogió el fino escalpelo de su antigua crítica, el epigrama punzante que tan bien sabe manejar, y amparado de esta suerte, fué tal la descarga de alusiones, recuerdos, comparaciones, cargos y notes que lanzó sobre su contrincante, todo dicho de una manera pura y casi indiferente, que el orador fusionista, perdiendo los estribos se levantó á contestar airado y descompuesto y queriendo hacer una oración ciceroniana, hizo lo que vulgarmente se llama la triste figura.

El señor Posada Herrera, que sin duda ha recordado estos días sus antiguos triunfos del celebre periodo de los cinco años, quiso ayer demostrar al señor Navarro Rodrigo que con él no se juega impunemente y tan á lo vivo lo hizo que momentos después el orador constitucional quedaba á sus piés vencido y aherrojado. Sin embargo, hay que tener en cuenta que de todos los tardos del señor Posada el que más hirió al jefe de los tercios fué el de que dicho señor carece de práctica política, porque para ser ministro monárquico y parlamentario, y para saber los deberes del ministro monárquico y parlamentario, es necesario haberlo sido; esto molestó tanto al señor Navarro porque era clara la alusión á él, que había sido ministro en 1874 ya es paldas del parlamento.

Pero lo más gracioso de todo es, que la mayoría fusionista, en vez de rechazar estos cargos como otras veces, ó de guardar cuando menos un digno silencio, coreaba con sus risas las palabras del señor Posada, que se complacía interiormente, sin duda, de haber interpretado una vez siquiera. Con fidelidad el pensamiento de los sagastinos.

En vano el señor Navarro Rodrigo intentó en su rectificación desvanecer el efecto de las palabras del señor Posada, su voz se perdió en el vacío y sus gestos y descompasadas voces á nadie conmovieron.

Tocó su vez al señor Castelar por el que desde las primeras horas las tribunas estaban llenas de bote en bote y hasta había gente en los pasillos y escaleras. Excusado me parece decir á Vd. que el ilustre orador demócrata estuvo como nunca y digo como nunca porque hace tiempo que convinimos que el mejor discurso de Castelar es siempre el último.

El jefe gubernamental no entró ayer en el examen de las cuestiones internacionales que piensa examinar, pero en cambio habló de su programa y de su significación legal, añadiendo que si los liberales dinásticos son cautos, la democracia se realizará dentro de la monarquía y si no tienen prudencia, se desarrollará dentro de su esfera natural que es la república.

Explicó su benevolencia; aplaudió las reformas llevadas á cabo y terminó manifestando que los partidos liberales necesitan un turno de veinte años en el poder para remediar todos los errores cometidos.

La segunda parte de este discurso ha empezado hace una hora, ocupándose el orador del viaje del rey á Alemania que trata y examina con un criterio adecuado á sus opiniones. Al señor Castelar, que hará uso todavía bastante tiempo de la palabra, contestarán los señores marqués de la Vega de Armijo y Moret á nombre del gobierno.

Como después que haya terminado el señor Moret no habrá tiempo para más, hasta mañana no podrá hablar el señor Martos y probablemente

hasta el jueves el señor Cánovas; de donde se deduce que todavía el discurso del señor Sagasta, las rectificaciones consiguientes y un nuevo discurso que se anuncia del general Lopez Dominguez, hasta el viernes probablemente no llegaremos á la votación tan deseada por todo el mundo y tan aplazada sin embargo.

Ha causado honda impresión en todos los círculos el desastroso fin que ha tenido el señor Rodríguez Leal, persona muy conocida y diputado á Cortes por el distrito de Plasencia. Ayer á medio día recibió una carta que pareció impresionarle mucho y momentos después se encerró en su despacho degollándose con una navaja de afeitarse. Cerca del cadáver se encontraron dos cartas una dirigida al juez de guardia y otra á un caballero domiciliado en la ronda de Recoletos. El señor Rodríguez Leal tenía 64 años.

## ULTIMA HORA

### Extracto del discurso del Sr. Castelar.

Dice que se declara benévolo del actual gobierno, porque representa el progreso por el camino de la libertad.

Elogia extraordinariamente la grandeza y poderío de Francia y Alemania.

Ocupándose del viaje de D. Alfonso á Alemania, se lamenta de que se haya suprimido el artículo de la Constitución, el cual impedía que el rey pudiese marchar al extranjero sin autorización de las Cortes.

Ha calificado dicho viaje de inoportuno y desatentado. (Rumores)

Estraña que el general Martínez Campos, como ministro de la Guerra, no acompañara á D. Alfonso á las fiestas militares de Alemania.

Demuestra la conveniencia de que España se abstenga de intentar siquiera aventuras guerreras por cuestiones europeas, particularmente entre Francia y Alemania.

Califica de desastre á España, lo que hizo el emperador Guillermo de no ostentar el toison de oro en un banquete oficial, al que asistió D. Alfonso, así como también considera deficiente el brindis que en ese banquete pronunció el emperador.

Hace elocuentísima é inspirada reseña histórica de las grandezas y glorias de España, representada en la antigua monarquía. (Grandes y frenéticos aplausos.)

Sostiene que el Gobierno de España ha debido decir explicaciones á los ministros responsables de Alemania.

Censura á los ministros de España, porque permitieron que D. Alfonso aceptara el título de conde de Huelva que le concedió el emperador Guillermo.

Aplaude con entusiasmo la conducta de Mr. Gravy, presidente de la República francesa, cuando pasó D. Alfonso por París.

Defiende la necesidad de establecer la paz, la libertad y la democracia.

Encomia el principio de la soberanía nacional.

Advierte á los fusionistas que por un lado tienen la reacción hacia donde van cayendo y de otro lado tienen la revolución que están provocando.

Dice, que después de la comida que se dió á D. Alfonso en el palacio del Eliseo de París, no debían haberse pedido más explicaciones, porque el signo mayor de amistad es el partir el pan y la sal.

«¿Si estabais agraviados, exclama, por que no pedisteis explicaciones? No lo estabais porque asististeis á la comida.

Que los españoles formemos moralmente una parte de Francia, pues el comercio, la industria y la Hacienda de España, son el principal objeto de las transacciones con Francia.

Demuestra que es una necesidad el poderío de Francia para sostener el equilibrio europeo.

Anuncia que llegará un día en que sea necesaria la alianza occidental contra Rusia.

Dice, que las nacionalidades del Occidente de Europa están perfectamente definidas por la Geografía, y por eso no se provocará ninguna guerra lógica entre ellas.

Habla de la necesidad de un desarme europeo, pues la situación presente de Europa es insostenible, porque vá empobreciéndose.

Compara la situación de los Estados Unidos con Alemania, que se vé obligada á apelar al impuesto progresivo, medida altamente socialista.

Es necesario, dice, resolver las cuestiones europeas para conseguir luego el desarme, porque Alemania tiene todavía graves cuestiones que resolver teniendo cuatro millones de alemanes e

poderde Rusia, cuando las razas latinas han acalorado ya su constitución geográfica.

Termina explicando su voto á favor del voto particular y encomiando el sufragio universal. (Grandes aplausos.)

## Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Antonio Abad.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Prisca vg. y mr.

## Sección mercantil.

Cambios.

Plazas	Alcoy 15 Enero 1884 Dinero	Plazas.	Dinero
Alicante	4 1/2	Logroño	7 3/8
Albacete	4 1/2	Lugo	4
Almería	4 1/8	Madrid	5 1/8
Avila	4 1/4	Málaga	7 1/8
Badajoz	4 1/4	Murcia	3 1/4
Barcelona	4 1/2	Motril	3 1/4
Bilbao	4 1/2	Orense	1
Burgos	4 1/2	Oviedo	7 1/8
Béjar	4 1/2	Palencia	3 1/4
Cáceres	4 1/8	Palma	1
Cádiz	3 1/4	Pamplona	4
Castellón	4	Pontevedra	4 1/8
Cartagena	4	Reus	1 1/8
Ciudad Real	4	Salamanca	3 1/4
Córdoba	4	Santander	7 1/8
Coruña	7 1/8	S. Sebastian	3 1/4
Cuenca	4 5/8	Segovia	7 1/8
Ferrol	4 5/8	Sevilla	3 1/4
Granada	4	Santiago	7 1/8
Gijón	4	Tarragona	5 1/8
Huelva	4 1/2	Toledo	4
Jerez	3 1/4	Valencia	4 1/2
Jaén	3 1/4	Valladolid	7 1/8
León	1	Vitoria	5 1/8
Lérida	4	Vigo	1 1/8
Linares	4	Zamora	1 1/8
Lorca	7 1/8	Zaragoza	5 1/8

Londres 8 div	48.45
Londres 3 m/f	47.77
París 0 div	.9
Mrsell div	45

## ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR

DE EL SERPIS

Madrid 16 Enero (7-30 noche.)

La sesión de esta tarde en el Congreso ha estado también muy animada.

Había grandes deseos de oír al Sr. Martos. Este ha pronunciado un discurso muy notable, con periodos en que ha estado elocuentísimo, siendo muy aplaudido.

Se declaró desinteresado soldado puesto al servicio de la monarquía tan dignamente representada en la persona del rei D. Alfonso XII.

Abogó por la conciliación de todos los elementos liberales.

Auguró el triunfo de la Izquierda y dijo que cuando triunfe, el sufragio dará una prueba elocuente de los sentimientos liberales y democráticos del país.

Continúa hablando.

Mañana terciará en el debate el Sr. Cánovas del Castillo.

## Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afección de las mucosas del organismo, como tos, catarros pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, eczema y vega de la orina, catarros de estas herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

Madrid 14 Enero (7-15 noche.)

## Doña Concepcion Gras Gomez

PROFESORA EN PARTOS.

Se ha trasladado de la calle del Vall, á la calle de la Escuela número 2, piso 2.º.

Alcoy imp SERPIS Mercado 11 y 13.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por dia.  
12 » 15 dias.  
24 » un mes.

2 rs.  
24 «  
40 » respectivamente

**Almacén de petróleo**  
D. Francisco Giner M. ti, S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor  
Venta al por mayor y menor.

**PAPELERIA**  
Manuel Moltó  
Escuela 4

**Almacén de frutos coloniales.**  
D. Ramon Climent, Casablanca, esquina á la de la Cordeta.

**Cafés y fondas**  
D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

**Droguerías.**

**Farmacías.**  
D. Santiago Monllor s. Nicolás 1

**Gorreria.**  
D. Eduardo Martínez, Vall 17

**ANTIGUA FONDA DE LLOPIS**  
á cargo de Julian.  
Plaza San Agustín 22.

**Loza y cristal.**  
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

**La Valenciana.**  
PRIMITIVA FUMBRERIA.  
D. Francisco Hurtado, Escuela 8

**As.**  
D. Francisco Llopis Calle Mayor núm. 4.

**Zapateria.**  
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 28

**Lampisteria**  
Desiderio Margarit, San Lorenzo 23 Tienda de la Campana.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre. EXTRANGERO: 15.—ULTRAMAR: 8.—Números sueltos: 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13. —Recibe anuncios y reclamos en la Administración.

A los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegraficos y postales que ningun otro de su indole, incluso los que en la capital se publican, puede ostentar.

Esta no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demas diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 4.ª plana 25 cts de peseta linea.

Id. id. tercera id. 1  
Id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO dias el 10 por 100 de descuento.

Quando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

**ANEMIA**

Clorosis, esorofulias, raquitis, hidrohemia y todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de la sangre, se combaten victoriosamente con el **Hierro Quesada** del Dr. Quesada, superior á todos los demás y al de Bravais que es el mas pobre en medicamento, (según queda demostrado en un minucioso analisis quimico publicado en todos los periódicos de medicina, y el unico preparado terapéutico que carece de los muchos inconvenientes que reúnen todos los demás). Frasco con cuenta gotas 8 rs. Dura dos meses. Alcoy. Fr. Quesada, Calle del Comercio 7. Madrid 7.

**LICOR BREA**  
ó **ALQUITRAN MÚNERA.**

tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, matismo, debilidad general, primer regenerador de la vida.

Nota.—El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. de Paris, le invitamos por la prensa periódica a someter su licor con el nuestro ante Academ. de Barcelona y sus y noceptó.—8 rs. fr.—Marca registrada.

**Est. Alcal Múnera.**  
contra todas las enfermedades del estómago.—30 rs. caja.

**PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA**  
urgente depurativo vegetal, 2 rs. caja.

Todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 2. Barcelona.

**Alhajas de oro y plata**

**SERAFIN SEGURA, Comisionista** tiene gusto de anunciar que ha recibido un impletísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medallones con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, canchales y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas. Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Societades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista, Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY.

**MANUEL SEGURA**

come stible ultramarinos.

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía. La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

**Santo Tomás, 3.**

**Abonos naturales artificiales y químicos**  
**FABRICA DE TERO Y JULIA**

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A á 16 ptas. los 50 Kil.  
" misto " B 14 " "  
" fosfataado " F 12 " "  
" para viñas " V 12 " "

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquio, partido de la Beniata.

Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

**LA PERLA**

**TIENDA DE LOZA Y CRISTAL**

DE

**JOSE MARTINEZ MIR**  
18, Mercado 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Corteja de Sev. a con estampado de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana.—Lamparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hojas de varios dibujos y gutaperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cuantos de diferentes clases.—Estante y tubo de plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Ollas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comones.—Fociles, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Juntas, portiera, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases braceros de mucho gusto.—Botijas transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

**18, Mercado, 18.**

**FARMACIA DE J. Diez Burillo.**

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtenidos en su laboratorio aquellas sustancias de buena calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones estables y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho, estómago, tos, hidropesia, ojos y males secretos. A las personas que padezcan de grietas en los pechos recomiendo la POMADA contra las mismas, cuya curación es segura en breves dias.

Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.

**PAPELERIA DE SAN JOSE**

**MANUEL MOLTO**

4, Calle de la Escuela, 4  
ALCOY.

El dueño de este Establecimiento tiene el gusto de manifestar á sus numerosos parroquianos que ademas del Centro de Suscripciones y taller de Encuadernaciones, encontrarán á la tienda un completo y variado surtido de Libros variados para el comercio, Copiadores de cartas para casas de banca y comercio, papeles y sobrepapeles de todas clases, plumas, lepiceros, estampos, tarjetas de felicitación y toda clase de objetos de Escritorio.

4, Calle de la Escuela, 4

**PASTA PECTORAL**

**DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.**

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

**TOS**

Catarros, bronquias, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas.

**MILLARES DE CAJAS** que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO ó SOFOCACION Y CURACION DEL **ASMA** DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZDADOS. Remedios pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche se calman al instante uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

**GRANDE ROMA.**

La que se sirvió para hacer sus difíciles ejercicios el Sr. Glombi, el domingo por la tarde en la plaza de toros de esta ciudad, está trabajada por el conocido maestro cordelero Antonio Mompó Sellés que habita en la misma plaza.

El peso de dicha marmosa es de 12 arrobas, mide 110 varas de largo y tiene un grosor de 250 milímetros, su material es de cáñamo superior y está hilada toda ella en solo hilo.

**Hierro-Quesada**

Como reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso analisis quimico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses. Farmacia del Dr. Quesada, Plaza de la Merced, número 7 y en todas las de Alcoy.

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**  
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS.  
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artículos de figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados en modelos de trajes abrigos, mantelinas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritos y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, croche encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como **La Moda Elegante Ilustrada**.

El gusto y á las necesidades de la dama distinguida y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. **La Moda Elegante Ilustrada** por lo mismo que es el mas como pleto de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, poesías, Variedades, Crónicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos del caballo, etc.

**La Moda Elegante Ilustrada** aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varian entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos e trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y número de muestra, gratis, á la Administración de **La Moda Elegante Ilustrada**, Carretas, 12, principal, Madrid.